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吴金贵：鲁能2012亏欠球迷太多
明天的收官战要全力争胜

体育·综合A25

不知安塔尔本赛季后将何去何从。

从此“安神”是路人
安塔尔虽仍有1年合约，

但已收到中超两队邀请
本报讯 从训练场走出来，安塔尔

很快被球迷包围，他依旧一副大大咧咧
的样子，一边给球迷签名，一边用半生
不熟的中文和球迷聊着。4年的济南生
活，已经让他融入了球队。只是，32岁的
安塔尔，明年还会留在鲁能吗？这个话
题也在最近一段时间被球迷热议。“最
后一轮和建业的比赛，是安塔尔的第99
场比赛，九九归一吗？”鲁能北京球迷协
会会长“纯净康冰”说，他同时感慨：“谁
人不晓当年月，曾经为爱弃高薪。今宵
一别深似海，从此安神是路人？”

大约在一周前，关于鲁能要放弃安
塔尔的消息开始流出。安塔尔是在2009
赛季加盟鲁能的，因为加盟时间较晚，
安塔尔也错过了那个赛季的亚冠联赛，
在那个赛季的中超联赛中，安塔尔打进
了6个进球。2010赛季，安塔尔和球队一
起夺取了双冠王，本人更是打进了9个
进球，是鲁能泰山队的第二号射手；
2011赛季，球队战绩不佳，但安塔尔表
现不俗，他再次打进9个进球，仅次于奥
比纳的10球，仍旧是球队的第二射手；
而在本赛季，安塔尔受到了伤病的困
扰，仅仅打进3个进球。在总共4个赛季
中，安塔尔打进了27个进球，总进球数
仅次于韩鹏。

在安塔尔加盟鲁能之后，他经历了
两个低谷期，第一个低谷期是2011赛季
初期，第二个低谷期则是本赛季重伤，
其中本赛季的重伤对他影响非常大，在

二次转会期间，放弃安塔尔的说法已
经开始出现，消息显示鲁能当时着手引
进亚洲外援，不过安塔尔最终留用。但
在本赛季即将结束的时候，放弃安塔尔
的说法再次出现。

据悉，这一消息并非杜撰，在效力
鲁能的第四个年头，安塔尔因为重伤缺
席了将近三分之二的比赛，重伤复出之
后状态也并不是很好。在这种情况下，
俱乐部考虑安塔尔的去留问题实属正
常不过。在鲁能和申鑫的关键保级战
中，吴金贵更是把安塔尔从主力阵容中
排除，让外界对安塔尔离开的猜测更多
起来。

不过，安塔尔的合同并非外界所说
的年底结束，实际上，他和鲁能还有一
年的合同，这也是决定安塔尔去留时一
个必须考虑的问题。对此，鲁能俱乐部
方面不愿多作回应，只是说：“赛季都还
没有结束，还不是考虑这个问题的时
候。”

至于安塔尔本人，目前并未对去留
问题发表任何说法，记者了解到的情况
表明，安塔尔对于鲁能仍旧有着浓厚的
感情，但最终的去留还需要和俱乐部商
定。值得注意的是，在媒体报道安塔尔
有可能离开鲁能之后，超过两家国内俱
乐部向安塔尔发出了邀请。此外，国外
的一些俱乐部也有意引进安塔尔。这名
黎巴嫩当家球星，仍旧散发着魅力。

(陈文)

本报讯 在上周六客场与上海
申鑫队的比赛结束后，鲁能泰山队
的球员难得地得到了两天的假期，
随后再次集结。目前鲁能队内应
该说人员还是很不齐整，这也给
本赛季的收官战带来了困难。吴
金贵表示“我们有6名队员被国青
队抽调，而且还有几名伤病的球
员，这给我们的最后一场比赛带
来了一定的困难，但这不能成为
我们的借口，虽然阵容调整的余
地不大，但是我们要全力以赴踢
好比赛。”

本周六，山东鲁能将坐镇主
场迎战河南建业队，这也是本赛
季中超联赛的最后一轮比赛，吴
金贵表示要用好的表现来回报球
迷。“虽然说对手已经降级，但是
对我们来说没有任何不一样，我
们一定会全力争取今年最后一
场比赛的胜利，用良好的表
现来回报球迷，这个赛季
我们亏欠球迷太多。”

对于目前网上一
些鲁能引援以及教练

员调整的消息，吴金贵表示球
队上轮才完成保级任务，此前一
直忙于训练和保级，目前还没有时
间和精力去谈这些事情。此前受伤
的王永珀赛季结束后将赴欧洲做手
术，吴金贵透露球队这几天正在讨
论这件事情，很快就会有结果。

(丁超)

近日，网上传出惊人消息：林丹欲“退役半年”，在这期间他将缺席多项世界大赛，这一
做法或将遭到国际羽联的重磅处罚。这一消息是否准确，林丹目前状况如何？有记者专访了
国家羽毛球队总教练李永波，针对网上传言后者作出回应：“退役？这是谁说的？他现在正处
于恢复期，是否打明年3月份才知晓。”

林丹没退役，休假半年调整状态
记者：在网上看到消息说林丹或将退役？
李永波：退役？你在哪里看到的，我怎么不知

道？
记者：据说是退役半年？
李永波：在官方文件里从没有这样的说法。
记者：那事实是怎样的？

李永波：林丹已经向队里提出休假申请，打算
休假半年。

记者：因为什么原因休假？
李永波：一方面要忙婚事，另一方面要调整身

体，即便是普通职工也有休年假的权利吧，林丹也需
要让自己放松一下。

期望他能打到2016
记者：之前网上就曾有林丹即将退役的消息，

这是否意味着他的职业生涯已经进入末期？
李永波：我重申一下，网上某些消息并不准确，

纯属造谣，林丹什么时候退役我都不知道。不过林
丹是否能够打，还要看明年3月份复出后的情况，现
在谁也下不了结论，谁也不能帮他下结论。

记者：之前，我曾采访过您，在谈到林丹去留问
题时，您只说了八个字，“完全尊重他的想法”，现在呢？

李永波：仍然不变，我当然希望林丹能够留在
队里，即便将来退役也希望他能留下来，当然，每个
人的想法都是不同的，我还要与他沟通，尊重他的
选择。

记者：林丹能否坚持到2016年里约奥运会？
李永波：我当然期望他能够坚持到那个时候，至

少到现在为止他还没有对我说，不能打了或者不能坚
持到2016年。

林丹休假这半年中，将有丹麦赛、上
海赛、韩国赛、总决赛等顶级羽毛球赛事
举行，而根据世界羽联的规定，世界排名
前八选手必须无条件参加顶级赛，即使有
伤病，只要能走路，就要到比赛现场去参
加一些宣传推广活动。林丹休假将确定缺
席这些大赛，而国际羽联给出的回应是：
无法为林丹破例，罚金照交。

前天上午，世界羽联新闻官盖尔表
示，在世界羽联现有的规则内，没有“临时
退役”这样的说法，也没有办法为林丹破
例。林丹缺席一项顶级赛需要交至少5000

美元罚款。按林丹的假期计算，林丹无法
参加4站比赛，那么他将被罚2万美元(约
合人民币12 . 5万)！

记者电话连线国家乒羽中心主任刘

凤岩核实此事，后者透露：“林丹已经向队
里提出休假申请，这是事实，但我们也不
能违反相关规定。所以，将接受国际羽联
的处罚，我们也无能为力。”另外，记者询
问这笔罚款是否由林丹自己出，刘凤岩回
应：“我们乒羽中心不会承担这部分罚款，
林丹要自己处理此事。”

(曾啸)

林丹若不参赛
将被罚12 . 5万元
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林丹：我终于可
以好好歇歇啦。

(设计台词)李永波否认林丹将退役
中心：羽联罚款他自己交
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